

市議会だより

- | | | |
|------|--------------------|-----------------|
| 記事内容 | ●2月臨時会・3月定例会から…P 2 | ●予算特別委員会…………P 8 |
| | ●議案質疑……………P 3 | ●常任委員会…………P 9 |
| | ●一般質問……………P 4～P 7 | ●陳情等……………P 10 |



金川近隣公園

提供：男鹿写真クラブ 大場直利氏

三月定例会を
ふりかえり

今定例会は議会議員の在任特例期間最後の定例議会となり、市当局から提出された平成十八年度の当初予算をはじめ、条例改正など市の建設計画に基づく重要な案件が、会期十七日間にわたりて慎重に審議され、最終日の三月十五日に全議案が可決されたものであります。

しかし、一般質問や議案質疑においては、みなと市民病院の医師の退職による今後の病院経営について、多くの議員から質疑があり、市長の今後の政治姿勢に対し厳しい注文がありました。

また、合併して一年が経過しましたが、今後の財政運営についても非常に厳しいものがあることから、行財政改革を強力に推進し、行政と市民が一つになつて着実な観光交流都市の構築に努めなければなりません。

この四月十六日には現在の議員三百七人から定数二十四人となる市議会議員選挙の投票が行われます。新しい議会議員には、男鹿市の強固な土台づくりと市民生活向上のため、粉骨碎身頑張っていただくことを大いに期待するものであります。

月会

2臨時会

月会

3定例会

3校統合計画を再検討

● 払戸・潟西・五里合中学校 ●

二月二日に臨時会が、また、二月二十七日から三月定例会が開催されました。まず、臨時会では市長から、今冬の豪雪による被害状況、被害額について報告があつたほか、豪雪で被災された市民の皆様へのお見舞や除排雪に尽力いただいた関係者、地域住民に対するお礼があり、この後、豪雪に伴う除排雪等に要する経費の補正予算の専決処分議案ほか一件が上程され、全会一致で可決、承認をしました。

三月定例会では、新年度の市政運営に対する市長の所信と主な施策・事業のほか、十二項目について諸般の報告があり、主なものとして、払戸・潟西・五里合中学校の三校統合計画については、学区域ごとの保護者への統合説明会やアンケート調査を実施し平成十九年度新校舎建設工事着工、平成二十年度開校を目指してきましたところ

二月二日に臨時会が、また、二月二十七日から三月定例会が開催されました。まず、臨時会では市長から、今冬の豪雪による被害状況、被害額について報告があつたほか、豪雪で被災された市民の皆様へのお見舞や除排雪に尽力いただいた関係者、地域住民に対するお礼があり、この後、豪雪に伴う除排雪等に要する経費の補正予算の専決処分議案ほか一件が上程され、全会一致で可決、承認をしました。

二月二十七年十二月の国の規制緩和の中で、部活動や通学の利便性による指定校の変更も可とされる学校教育法等の改正が明らかになり、本計画の再検討が求められる状況となつたことから、今後、学識経験者、保護者、市民代表などから意見を伺い、小中学校の統廃合案について検討すること。

市内二校における本年度末の卒業予定者の就職状況については、卒業予定者は二百七十八人でこのうち就職希望者は県内が百二十人、県外が七十人、あわせて百九十八人となつており、これに対し一月現在の就職内定者は、県内が九十八人、県外が六十六人であり就職内定率は八六・三%で、昨年同期と比較し七

ポイントの上昇となつたこと。秋田県漁業協同組合の統合市場の建設について、市で予定している地場産品販売センターと

期で開かれました。また、平成十八年三月定例会は、二月二十七日に招集され、十五日までの十七日間の会期で開かれました。また、最終日には議員から提案された議会案三件を可決し閉会しました。

審議日程

2月27日	3月1日	3月2日
予算特別委員会	本会議（一般質問）	本会議（一般質問）
常任委員会・分科会	本会議（議案質疑）	本会議（議案質疑）
常任委員会・分科会	予算特別委員会	予算特別委員会
常任委員会・分科会	議会運営委員会	議会運営委員会
15日	10日	2日

可決した主要な議案

- その他
- 財産の取得
- 平成十七年度一般会計補正予算（第四号）

3月27日	3月1日	3月2日
予算特別委員会	本会議（一般質問）	本会議（一般質問）
常任委員会・分科会	本会議（議案質疑）	本会議（議案質疑）
常任委員会・分科会	予算特別委員会	予算特別委員会
常任委員会・分科会	議会運営委員会	議会運営委員会

三月定例会

- 条例
- 介護保険条例の一部改正（ほか十五件）
- 平成十七年度補正予算（ほか七件）

（平成十七年度補正予算）	（平成十八年度予算）
● 一般会計（第五号）	● 一般会計（ほか十五件）
● 国民健康保険特別会計	● 介護保険事業特別会計
● 老人保健特別会計	● デイサービス事業特別会計
● 診療所特別会計	● 下水道事業特別会計
● 介護保険特別会計	● 農業集落排水事業特別会計
● デイサービス事業特別会計	● 漁業集落排水事業特別会計
● 下水道事業特別会計	● みなし市民病院事業会計
● 農業集落排水事業特別会計	● 上水道事業会計
● 漁業集落排水事業特別会計	● ガス事業会計

この県漁協からの要望については、議会へも提出されており、本定例会の予算特別委員会での質疑や同委員会産業建設分科会で取り上げられ、所管の分科会委員長から、本市の要望を受け、建設予定地を変更したものなので、財政状況を考慮し、どう応えていくのか、市の対応が示された段階で議論すべきとの意見が出されたとの報告がありまし

- その他
- 公有財産の無償譲渡（ほか十件）
- 市議会委員会条例の一部改正（ほか二件）

男鹿市議会だより

No.5 18.4.15

答 (1)十七年度に見込まれる不良債務額約三億三千万円を解消しなければ、そのまま次年度に繰越されるものであり、十八年度には医師の退職等により、

みなど市民病院の経営について
質疑 みなど市民病院の経営について
について、(1)今回の補正予算で一般会計から約三億三千万円の多額な繰入れをし、本来であれば平成十八年度に解消する計画の不良債務を一年前倒しして解消する理由について伺う。(2)医師不足の状況により、今後の入院体制など病院の診療体制をどのように考えているのか。(3)病院長について、人心一新を図るために辞任していただきたことなどが、病院の最高責任者をどのように考

みなど市民病院の経営について
質疑 みなど市民病院の経営について
について、(1)今回の補正予算で一般会計からの繰入れにより、計画を一年前倒しして不良債務解消を図るものと、(2)今後、経営改革のために専門家にコンサルティングをしていただき、

さらに診療収入が落ち込むなど、厳しい経営状況が予想されるものです。このことから、今回の一般会計からの繰入れにより、計画を一年前倒しして不良債務解消を図るものと、(2)今後、経営改革のために専門家にコンサルティングをしていただき、

議案質疑

質疑者

高野 寛志 議員
大渕 與吉 議員
船木 正博 議員
安田 健次郎 議員

答 国道一〇一号の整備については、これまでも関係市町長で構成する連絡協議会や議会の特別委員会において、国・県に働きかけてまいりましたが、現状では羽立バイパスの整備が優先であり、浜間口地区や琴丘インターチェンジのアクセス道路整備は困難である状況です。特に、観覧席のメインスタンド外壁が一部崩落しており、危険な状況であることから、今回の補正予算に計上したものでした。

質疑 男鹿市営野球場改修工事費二千十三万円が予算措置されているが、改修内容と工事期間中の使用について伺う。

答 市営野球場については、昭和五十三年に整備したものであり、施設全体が老朽化している状況です。特に、観覧席のメインスタンド外壁が一部崩落し、バスの整備が優先であり、浜間口地区や琴丘インターチェンジのアクセス道路整備は困難である状況です。特に、観覧席のメインスタンド外壁が一部崩落し、バスの整備が優先であり、浜間

（一）一号整備と琴丘インターチェンジのアクセス道路整備について、これまでどのような取り組みをしてきたのか。

（二）市営野球場の改修内容は

（三）勤務評定制度について

（四）勤務評定について

（五）勤務評定について

（六）勤務評定について

（七）勤務評定について

（八）勤務評定について

（九）勤務評定について

（十）勤務評定について

（十一）勤務評定について

（十二）勤務評定について

（十三）勤務評定について

（十四）勤務評定について

（十五）勤務評定について

（十六）勤務評定について

（十七）勤務評定について

（十八）勤務評定について

（十九）勤務評定について

（二十）勤務評定について

（二十一）勤務評定について

（二十二）勤務評定について

（二十三）勤務評定について

（二十四）勤務評定について

（二十五）勤務評定について

（二十六）勤務評定について

（二十七）勤務評定について

</

一般質問

男鹿市議会だより

No.5 18.4.15



結婚問題に取り組む考え方

質問
結婚問題について、周辺には二十代、四十年代で未婚の若者

米政策改革への取り組みと農業振興策について



のような現状認識を持つているのか。

また、今後どう合併指導していくのか伺う。

答 農業共済組合については、本市には秋田中央農業共済組合

と若美農業共済組合があります。若美農業共済組合については、農業共済連合会からも早い機会

に合併するよう指導を受けてい

ることから、現在検討中と伺つています。

各土地改良区について、県で

は平成四年に「秋田県土地改良区統合整備基本計画」を策定し、各土地改良区の実情に応じ、合併に向けて計画的に取り組んできています。現在本市には、昨年合併により発足した男鹿東部土地改良区を含む八つの土地改良区がありますが、市としては、今後、県と連携を図りながら、未統合土地改良区の合併を促進してまいります。

が増えている。市として結婚問題に取り組む姿勢や機関があつてもいいのではないか。

答 結婚相談所の設置など、結婚問題対策への取り組みについては、旧男鹿市においては、結婚を奨励し若年層の人口増加と定住促進を図ることを目的として、平成十二年に結婚相談所を開設し、相談員を配置しながら、情報の収集や提供、相談などの活動を行っていましたが、実績が上がらなかつたことから、平

質

成十四年度で閉所しています。また、合併前の二市町の農業委員会でも、農業後継者の確保などの問題に対処するため、それ結婚相談所を開設しています。

ですが、旧男鹿市では平成十一年度で閉所しています。結婚は個人の価値観の問題であり、また、

これまでの経緯などからも、行政が直接取り組むことは非常に難しいものがあると考えていますが、晩婚化の進行は少子化の要因ともなっていることから、子育てと仕事の両立を支援するなど、結婚しやすい環境の整備に努めてまいります。

答 地元企業育成について

地区

中学校 統合について

質問

若美地区の中学校統合について、新聞報道によれば統合案を保護者に提示したところ近接の中学校への希望が多かつたことから統合を見直す方針のようだが、今後の学校統合の課題と方針について伺う。

答 払戸、潟西、五里合中学校については、生徒数の減少などによる教育効果への影響が大きくなることが懸念され、昨年から学区域ごとの保護者への統合説明会やアンケート調査を実施し、計画を進めてきました。しかし、保護者説明会において、払戸中学校では近隣の中学校へ

た取り組みを県、JAなどと連携し推進してまいります。担い手の確保などについては県、JAなど関係団体と連携を密にし、対策の周知徹底を図ります。また、集落宮農の組織化についてはJAと一体となり、地域の話し合いにおいて組織化が図られるよう促進してまいります。

これらの施策が実施されることによって計画的な所得の確保が図られ土地利用型の大規模経営体の経営が安定するものと考えております。

さらには昨年十二月、部活動や通学の利便性による指定校の変更も可能となる法律が四月から施行されました。今後は

学識経験者、保護者、市民代表の皆様からもご意見を伺いながら、少子化が急激に進行するな

どで教育効果の向上を期して全市的視野にたつた小・中学校の統合について検討してまいります。

答 地元企業育成について

質問

地元企業育成のため、公共工事や物品の納入について

は、地元企業、業者に優先して

発注できないか。

答 市では、工事等の発注については、建設業者等級格付名簿や小規模工事等契約希望者名簿に登録された業者により基本的に指名競争入札によることとしており、業者の指名にあたって

は地元で対応できない場合を除き、地元業者を指名し入札を行っています。今後とも、地域経済の活性化と地元業者の育成を図るため、物品の購入等も含め、

質問
結婚問題について、周辺には二十代、四十年代で未婚の若者

質問
国が進める米政策改革は経営改善を行っている農家や小規模農家にとって不安そのもので

成十四年度で閉所しています。また、合併前の二市町の農業委員会でも、農業後継者の確保などの問題に対処するため、それ結婚相談所を開設しています。

ですが、旧男鹿市では平成十一年度で閉所しています。結婚は個人の価値観の問題であり、また、これまでの経緯などからも、行政が直接取り組むことは非常に難しいものがあると考えていますが、晩婚化の進行は少子化の要因ともなっていることから、子育てと仕事の両立を支援するなど、結婚しやすい環境の整備に努めてまいります。

答 地元企業育成について

質問

地元企業育成のため、公共工事や物品の納入について

は、地元企業、業者に優先して

発注できないか。

答 市では、工事等の発注については、建設業者等級格付名簿や小規模工事等契約希望者名簿に登録された業者により基本的に指名競争入札によることとしており、業者の指名にあたっては地元で対応できない場合を除き、地元業者を指名し入札を行っています。今後とも、地域経済の活性化と地元業者の育成を図るため、物品の購入等も含め、

す。

5



男鹿中地区の

◎ 新市都市像

答 男鹿中地区の位置づけについて、それぞれの地域特性を活かして、まちづくりを推進してきたまちづくりを踏まえ、男鹿中地区は食の生産拠点ゾーン並びに自然環境保全ゾーンとして位置づけており、稲作を中心とした複合経営の確立を図るとともに、地域環境の保全に努めてまいります。

答 大雪の際の一人暮らし・高齢者世帯への対応については、市では民生委員や町内会等を通じて被害の状況把握に努め、雪下ろしや除排雪等の必要性がある世帯に対して、消防団をはじめ関係機関や町内会、民生委員など市民の協力を得ながら被害防止に努めたところです。近年までも、地域の活性化策として男鹿中小学校の跡地を今後どうする考えであるのか。

男鹿中地区の 位置づけは **新市都市像** **質**

の整備を図るとともに、小・中学校跡地等の有効活用を検討してまいります。さらに、市総合計画策定にあたって、町内会長等市政懇談会などで地域の意見を伺うとともに、市民意識調査の結果なども踏まえながら、地

高齢化が進んでいることから、豪雪時における援助体制については、さらに充実を図る必要があるため、本年度新たに「高齢者生活援助事業」と「雪下ろし等費用助成事業」を実施しており、市の広報や民生委員を通じて、市内の高齢者の方々へ周知していただけます。

市職員の

質 組織を運営し、活力あるものにして行くためには、人材育成が必要であるが、具体的にどのように行っているのか。

を対象とした勤務評定研修、課長補佐、係長を対象とした管理者研修、新規採用者を対象とした初任者研修など階層別の研修を実施したほか、個々の能力や適正に応じて、より高度な能力を身につけるため、市町村職員中央研修所で行う税務、財務などの専門業務研修、クレーム対応研修、海外派遣、さらには市町村職員合同研修、指導者養成研修、法的知識の向上を図る専門研修などにより、職員の能力向上に努めています。

雪害の支援と 復旧支援について



三浦一郎議員

市職員を動員するなど関係機関と連携を図りながら安全確保に努めてまいります。

また、男鹿中小学校跡地利用については、今後地域の皆様のご意見も伺いながら、その有効利用を検討してまいります。

を対象とした勤務評定研修。課長補佐、係長を対象とした管理
者研修。新規採用者を対象とし
た初任者研修など階層別の研修
を実施したほか、個々の能力や
適正に応じて、より高度な能力
を身につけるため、市町村職員

臨時職員の

臨時職員の 対応について

また、大雪に対応可能なハウスの除排雪体制づくりについて伺う
答 ハウスの処理費用については、毎年実施する使用済プラスチック等の処理作業時に、破損農家で各三分の一の負担とし、負担区分も例年どおり市、農協、農担軽減を図ります。また、県では豪雪災害対策事業を立ち上げることにしており、農業近代化

にも県が全額負担して農家の負担軽減を図ることにしております。次に、ハウスの除排雪体制づくりについてであります。大雪での対応可能なハウス施設づくりと、ハウスの除排雪体制について、農協などと連携し、豪雪地域への先進地視察研修等を実施して、大雪でも対応できるハウスの建設と施設の団地化を推進してまいります。

市職員を動員するなど関係機関と連携を図りながら安全確保に努めてまいります。

また、男鹿中小学校跡地利用については、今後地域の皆様のご意見も伺いながら、その有効利用を検討してまいります。

を対象とした勤務評定研修。課長補佐、係長を対象とした管理
者研修。新規採用者を対象とし
た初任者研修など階層別の研修
を実施したほか、個々の能力や
適正に応じて、より高度な能力
を身につけるため、市町村職員

予算特別委員会

本定例会において、全議員で構成する予算特別委員会が設置され、付託を受けた各会計の平成十七年度補正予算及び平成十八年度当初予算について審査を行い、いずれも原案のとおり可決すべきものと決しました。

一般会計予算の概要と質疑された中から主なものを取り上げ、その要旨を掲載しました。

今定例会に提案された平成十八年度一般会計予算は、国の方財政計画が抑制される厳しい財政状況の中、歳入では、市税及び国、県の財政支援等を的確に把握し、その歳入確保に努め

革大綱に沿って、経常的経費の節減を図るほか、投資的経費については、その必要性、緊急性、市建設計画の諸施策事業を着実に実施するため編成したもので、予算の総額を百五十七億一千百円とするものです。

新年度予算の主な投資的事業としては、●道村地区コミュニティセンター建設事業二千九十九

国保会計の 予算編成について

質疑 国民健康保険事業特別会計予算については、六月に詳細が確定することになるが、国保

活性化対策事業一億六百万四千九百四十万円●清掃センター補修工事三千四百五十万円●担い手育成基盤整備事業費負担金（若美中央地区）四千五百万円●漁港漁村

に見受けられる。予算編成の考え方について伺う。

答 財政調整基金の取り崩しの要因についてですが、国の三位一体改革に伴う一般財源化による本市の影響額は約三億九千

万円となっております。これに

基金取り崩しの 主な内容は

余金や所得確定の申告に基づき検討されることになります。

基金を取り崩してどうにか歳入を確保している状況のようだ

が、この主要な事業について伺う。

答 縮刷版については、旧琴浜村時代から旧若美町の平成二年まで四巻にわたって発行しております。琴浜、若美的記録を残すとすれば広報が一番良いと思われますので、合併するま

広報わかみ 縮刷版発行は

質疑 旧若美町では、平成2年まで広報の縮刷版を発行していましたが、その後発行されなかつた。若美地区の住民から旧若美町の文化を伝えるうえで重要なものであるので、ぜひ発行していただきたいとの要望を受けたが、市の考え方を伺う。

答 縮刷版については、約二十三万円の給付減となつており、低所得者の方にとつて過重な負担とならないよう特定入所介護サービス費が措置されており、これを約五千九百四十七万円と見込んでおります。この結果介護サービス費に対する影響額は、八千九百七十六万円となります。また、この改正により退所あるいはサービス量を控えていることなどについて聴き取り調査をしましたが、現在のところはないと伺っております。

の縮刷版について発行できないか、今後検討してまいります。

対して税源移譲分として地方譲与税が二億三千九百万円で、その差額が一億五千万円ほどとなつております。さらに地方交付税の改革による削減で今回五・九%という大きな削減がなされており、このようなことから財政調整基金にたよらざるを得ない状況であります。また、今後予算における剩余金については、予算科目としており、歳入・歳出不足額を国民健康保険税に求めた結果、一般医療現年度分で約十億五千六百万円となつたものです。新年度の税率につきましては、六月補正予算において再度、医療費の推計を精査し、必要額を割り出すとともに平成十七年度の決算見込みに伴う剩

金検討されることになります。検討された結果、一般医療現年度分で約十億五千六百万円となつたものです。新年度の税率につきましては、六月補正予算において再度、医療費の推計を精査し、必要額を割り出すとともに平成十七年度の決算見込みに伴う剩

金検討されることになります。検討された結果、一般医療現年度分で約十億五千六百万円となつたものです。新年度の税率につきましては、六月補正予算において再度、医療費の推計を精査し、必要額を割り出すとともに平成十七年度の決算見込みに伴う剩

金検討されることになります。検討された結果、一般医療現年度分で約十億五千六百万円となつたものです。新年度の税率につきましては、六月補正予算において再度、医療費の推計を精査し、必要額を割り出すとともに平成十七年度の決算見込みに伴う剩

介護保険について

質疑 昨年十月の介護保険法の改正により、食費・居住費が自己負担となつたが、介護保険事業会計への影響はどうなるのか。また、全国的に利用者が不満が出ており、退所しなければならない事例が出ているようだが、本市の状況はどうなのか。さらに介護保険事業会計の基金の活用についても伺う。

質疑 昨年十月の介護保険法の改正により、食費・居住費が自己負担となつたが、介護保険事業会計への影響はどうなるのか。また、全国的に利用者が不満が出ており、退所しなければならない事例が出ているようだが、本市の状況はどうなのか。さらに介護保険事業会計の基金の活用についても伺う。

質疑 昨年十月の介護保険法の改正により、食費・居住費が自己負担となつたが、介護保険事業会計への影響はどうなるのか。また、全国的に利用者が不満が出ており、退所しなければならない事例が出ているようだが、本市の状況はどうなのか。さらに介護保険事業会計の基金の活用についても伺う。

常任委員会

男鹿市議会だより

No.5 18.4.15

委員会・分科会の動き

各常任委員会・分科会は、付託議案と所管の予算案を審査し付託議案については、原案のとおり可決すべきものと決しました。

質疑のあった主な事項は、次のとおりです。

総務

財政運営の見通しとあわせ今後の経常収支比率及び公債費比率の状況について伺う。答　　国の三位一体改革により、交付税あるいは国庫補助負担金の一般財源化で影響を受けており、歳出においては扶助費、繰出金が増え、財政状況は厳しく、新市建設計画を踏まえながら基金運用していますが、特に今年度は除雪等の関係で基金を取り崩さざるを得ない状況となり、現在、財政調整基金残高は一億四千万円程となっています。今後、今年度末の不用額などを積み立てるとともに、さらに経費節減を図りながらも、財政調整基金を活用し、財政運営に努めてまいります。

質疑　財政運営の見通しとあわせ今後の経常収支比率及び公債費比率の状況について伺う。答　　国の三位一体改革により、月定例会において、閉会中の継続審査事件として承認を得、総務委員会において審査していました（本件の経緯等は前号、前々号に掲載）。

今年一月十一日に開催された当委員会において、真相究明のため、参考人の出席要求をすべきでないかとの意見があり、その可否について、起立による採決をしましたが、賛成少数により、出席要求について否決されました。

今定例会で開催された総務委員会において、委員より、これまで審査してきたが、今任期中の解説はできないものである。不本意な結果であるとの意見がありました。

総務委員会として、本事件について、これ以上の進展は望めないことから、審査を終了しました。

質疑　第三子以降出産祝金については、少子化対策の一環として、金額の拡充などを検討する時期にきているのではないか。答　　今後、国・県の少子化対策子育て支援策などを見極めながら、支給金額や第一子、第二子への支給など、総合的に検討していくかなければならぬものと考えています。

質疑　観光案内施設整備事業に關し、案内施設としては規模が大きすぎるのではないか。また、夜間の防犯は大丈夫か。答　　観光案内機能施設は本市の観光拠点の情報発信の場と捉えており、駐車場については、本市の観光拠点の情報を求める

二%台と見込んでいます。公債費比率については、平成十八年度は、一一%後半になると試算しています。

●継続審査事件の報告●
（旧男鹿簡易保険保養センターにかかる一連の入湯税問題）

本事件については、昨年十二月定例会において、閉会中の継続審査事件として承認を得、総務委員会において審査していました（本件の経緯等は前号、前々号に掲載）。

今年一月十一日に開催された当委員会において、真相究明のため、参考人の出席要求をすべきでないかとの意見があり、その可否について、起立による採決をしましたが、賛成少数により、出席要求について否決されました。

今定例会で開催された総務委員会において、委員より、これまで審査してきたが、今任期中の解説はできないものである。不本意な結果であるとの意見がありました。

総務委員会として、本事件について、これ以上の進展は望めないことから、審査を終了しました。

教育厚生

部改正により、保険料が大幅引き上げとなるが、これに見合った新たな在宅支援策を創設するなど、介護サービスの充実を図るべきでないか。

答　　介護サービス量の増加は、介護保険料の設定に直接影響するものであり、今回の國の制度改正では、介護保険法の基本理念である「自立支援」をより徹底する観点から、介護予防重視型システムへの転換を図つてゐるものです。市としては、新たな地域支援事業を実施するため、地域包括支援センターを創設し、介護予防サービスの充実強化に取り組んでまいります。

質疑　男鹿・潟上映画口ヶ支援委員会負担金について伺う。答　　映画口ヶについて、年実施しているテレビスポットコマーシャルの代わりに誘致するもので負担金については、本市一千万円、潟上市二百万円で担区分に応じたものになるのではないかと考えております。

質疑　平成十八年度で実施する石綿セメント管更新事業が石綿セメント管全体に占める割合について伺う。答　　平成十八年度管路近代化推進事業として国庫補助事業で、石綿セメント管総延長四万九千五百四十四メートルのうち、一七・五九%にあたる八千七百三メートルを予定し、五里台地区及び滝川地区等の石綿セメント管を優先的に更新する計画であり、このうち五里台地区の約五千メートルについては、合併特例債としても位置づけていま

て実施する脇本保育園病後児保育事業について伺う。

答　　事業の目的としては、病気やケガのため保育園や幼稚園、小学校を休んでいる児童を家庭で看護できない事情がある場合に、一時的に脇本保育園内の病後児保育室で預かるものです。内容としては、利用定員は三名以内、料金を一日千円とするものであり、利用対象者は、男児と女児とであります。

予定しています。また、夜間の

防犯上の問題については、検討委員会でも取り上げられており、夜間は閉鎖したほうがよいのではないかとの意見があつたことから、今後、検討してまいります。

質疑　男鹿・潟上映画口ヶ支援委員会負担金について伺う。

答　　映画口ヶについて、年実施しているテレビスポットコマーシャルの代わりに誘致するもので負担金については、本市一千万円、潟上市二百万円で担区分に応じたものになるのではないかと考えております。



脇本保育園

産業建設

質疑　観光案内施設整備事業に關し、案内施設としては規模が大きすぎるのではないか。また、夜間の防犯は大丈夫か。答　　観光案内機能施設は本市の観光拠点の情報発信の場と捉えており、駐車場については、本市の観光拠点の情報を求める

多めの方に利用されるものでござります。

忙期のピーク時を考慮し、大型車を含む五十七台分の駐車場を予定しています。また、夜間の

防犯上、夜間は閉鎖したほうがよいのではないかとの意見があつたことから、今後、検討してまいります。

質疑　男鹿・潟上映画口ヶ支援委員会負担金について伺う。

答　　映画口ヶについて、年実施しているテレビスポットコマーシャルの代わりに誘致するもので負担金については、本市一千万円、潟上市二百万円で担区分に応じたものになるのではないかと考えております。

質疑　平成十八年度管路近代化

推進事業として国庫補助事業で、石綿セメント管総延長四万九千五百四十四メートルのうち、一

七・五九%にあたる八千七百三メートルを予定し、五里台地区及び滝川地区等の石綿セメント管を優先的に更新する計画であり、このうち五里台地区の約

五千メートルについては、合併特例債としても位置づけていま

9

陳情

特別委員会の動き

議会広報特別委員会

編集後記

10

船川重要な港湾及び 国道101号整備促進

特別委員会

- 前払金制度に関するお願いについて
- 男鹿南秋統合市場を本市の要望どおり船川港湾用地に移動するにあたっての要望書
- 旧秋田県中央信用組合本店ビル購入に係る改修・改装費用の一部助成について
- 武力攻撃事態等における「市町村国民保護計画」策定に反対する陳情
- 「公共サービスの安易な民間開放は行わず、充実を求める意見書」提出に関する陳情
- 地域別最低賃金の引き上げと最低賃金制度の改正を求める陳情

意見書

- 本特別委員会では、市当局から現状報告と取り組み状況について説明を受けるとともに、要望内容について協議し、県並びに国土交通省東北地方整備局へ要望活動を行っています。

要望内容として、重要港湾船川港の整備促進については、既存のマイナス十m泊地の現状が、大型船の入港に一部支障をきたしている状況にあることから、早期浚渫を重点事項として要望し、また現在、原木及び石材等の取扱量の増大により、狭小化している同岸壁の延伸と埠頭用地の増設を、継続事項として要望したものです。既に着工している臨港道路生鼻崎線の整備については、県並びに東北地方整備局から、「早期完成を目指す地域別最低賃金の引き上げと最低賃金制度の改正を求める意見書」

※二件とも可決されたので、市議会の意見として内閣総理大臣はじめ関係機関へ送付しました。

ありがとうございます!!
木元 利明委員
笛川 圭光委員
鎌田清太郎委員
畠山 富勝委員
佐藤巳次郎委員
三浦 一郎委員
○船木 重秋委員
◎大森 勝美委員

浚渫については、「本年度、県で実施した深浅調査の結果により、土砂の処理場所、予算等々を含め工事実施に向けて検討していく」とのことでした。既存埠頭の増設についても、「船川港の貨物量が伸びているので増設の検討をしていくが、港湾計画の変更が伴うので、諸々見極めながら考えることで、今後も管理者である県に対し、強く要望していくべき事項としました。次に、国道101号羽立バイパスについては、軟弱地盤の改良工事に時間を要し、事業期間が延長され、完成が平成二十年十一月のことであり、平成十九年の国体開催までには間に合わない状況となつていることから、周辺道路の渋滞や市民生活の影響を考慮し、国体開催までに計画路線に仮設道路を一時的に整備していただきたい旨を要望しています。

このほか、道路特定財源の建設等の重要議題の審議等を大切にしながら、親しまれる紙面づくりを念頭に編集にあたつきました。新男鹿市発足後、これまで議会だより創刊号から五号までを編集し、議員任期の満了と同時に審査を終了します。

二十四名の新議員が誕生し、市民の眞の代弁者としての責務を負う▼議会だよりは市民と議会のパイプ役であり引き続き発行することを約束し、議会の状況を詳細に報告できるよう検討を加え、議会の役割を市民へ、市民の声を議会に反映するよう、市民に親しまれ愛読される「議会だより」の充実を新スタッフに願いたい▼この一年間ご愛読くださいました市民のみなさまに心より感謝申し上げます。ありがとうございました。

本特別委員会では、毎定期会終了後、委員会を開催し、議会だよりの編集について、紙面の割付や掲載項目及び執筆者の選定を協議した後、委員個々が執筆し、発行前に再度、委員会において紙面の最終確認を行っています。

議会だより編集に際しては、市民と議会をつなぐかけ橋として、市民の皆様に対し、議会での審議内容を正確かつ読みやすく、わかりやすさを大切にしながら、親しまれる紙面づくりを念頭に編集にあたつきました。新男鹿市発足後、これまで議会だより創業関連の地場産品販売センター入湯税問題、男鹿駅周辺整備事業問題、旧かんぽ保養センター予算審議、みなと市民病院の経費問題、新市建設計画、当初第五号の発行で責務を終える▼トした新議会で設置された議会広報特別委員会も「議会だより」

も去り、春の息吹漂う時節到来▼新市合併特例によつてスター